



Louis 1er  
prince de Condé



Coligny



Henri 1er  
prince de Condé

### Les chefs protestants

Louis 1er de Bourbon, prince de Condé, frère d'Antoine de Navarre (1546-1569), principal chef protestant pendant les 3 premières guerres de religion. Assassiné sur le champ de bataille à Jarnac (1569).

L'amiral de Coligny (1519-1572). Rallié à la Réforme vers 1559, il devint l'un des principaux chefs des protestants. Il est assassiné le jour de la Saint-Barthélemy (1572).

Henri 1er de Bourbon, prince de Condé (1552-mort à Saint-Jean-d'Angély en 1588), devint un des chefs du parti calviniste, il échappa au massacre de la Saint-Barthélemy (1572), à condition d'abjurer le protestantisme (1573). Il reprend ensuite sa parole et s'allie à Henri de Navarre pour combattre les catholiques.

Maximilien de Béthune, duc de Sully (1559-1641), en 1593, il conseille au roi de se convertir au catholicisme, afin de pacifier le royaume, mais refuse d'abjurer lui-même. En 1598, il est nommé surintendant des Finances.